



## 24 de octubre Día Internacional contra el Cambio Climático



## Mastercard impulsando el desarrollo sostenible en Centroamérica





## REFORESTA comunidades rurales para un futuro sostenible

La Fundación para el Desarrollo Empresarial y Agrícola (FUNDEA) anuncia su reciente proyecto de reforestación, consolidando su compromiso con la responsabilidad ambiental y la resiliencia climática. Este proyecto representa una acción concreta de su compromiso constante con la preservación del medio ambiente y la promoción de prácticas sostenibles.

La reforestación se erige como una estrategia esencial para abordar desafíos ambientales y contribuir a la sostenibilidad del ecosistema. Destaca, ante todo, por su capacidad para capturar carbono, ya que los árboles, mediante la fotosíntesis, absorben dióxido de carbono (CO<sub>2</sub>), desempeñando un papel crucial en la reducción de este gas de efecto invernadero y en la mitigación del cambio climático.

El proyecto de reforestación de FUNDEA, realizado en colaboración con sus más de 48 agencias distribuidas en todo el país, se llevó a cabo en 10 comunidades, incluyendo el Área protegida Los Encuentros en Sumpango, la Escuela Oficial Rural Mixta Caserío Potrero Grande en Palencia, el Municipio de Unión Cantinil, la comunidad Las Lomas en Chiquimulilla, y culminando en las Aldeas San Antonio Las Minas y Los Potreros, Zaragoza Chimaltenango. Este proyecto se planificó con el propósito de combatir la deforestación, salvaguardar los recursos naturales y fomentar un entorno más saludable y sostenible.



**Los logros destacados de esta iniciativa de reforestación fueron los siguientes:**

FUNDEA plantó un total de 1,592 árboles en las áreas designadas.

se llevaron a cabo charlas educativas para compartir conocimientos y concienciar a las comunidades locales sobre la importancia vital de la conservación del medio ambiente y la biodiversidad.

Los participantes se sumergieron en la importancia vital de la conservación del medio ambiente y la biodiversidad, fomentando así un compromiso colectivo hacia la protección de nuestro entorno.

Durante la jornada de reforestación se llevó un mensaje educativo sobre la importancia de conservar el medio ambiente para nuevas generaciones.

Sostenibilidad a largo plazo estableciendo planes de seguimiento y cuidado de los árboles plantados para asegurar su supervivencia y desarrollo a lo largo de los años.



## Principales tendencias que moldearán la industria de viajes en América Latina en 2024



La industria de viajes en América Latina y en el mundo continúa evidenciando un repunte importante desde los niveles más bajos de la pandemia, con nuevas tendencias y expectativas de los consumidores encaminadas a moldear una nueva era de viajes.

Se vislumbra una recuperación total en el sector de viajes, Visa anunció los resultados de su nuevo informe de perspectivas "Tendencias globales de viaje para el 2024", el cual revela que, aunque los consumidores están enfrentando decisiones presupuestarias difíciles con precios altos a un ritmo más rápido que en las últimas décadas, están considerando los viajes como una de sus prioridades. Además, la gente está viajando más que en los últimos años.

El nuevo informe de perspectivas de Visa, basado en el estudio Visa Global Travel Intentions Study (GTI) 20232 y en otros trabajos de investigación, destaca comportamientos y expectativas importantes de los consumidores:

**Más experiencias centradas en el placer:** Los viajeros ahora están poniendo un gran énfasis en los viajes centrados en el ocio y las experiencias.

**La flexibilidad y personalización están en aumento:** en cuanto a la planificación de viajes

**El crecimiento de los viajeros con know-how digital:** Los viajeros están demostrando ser más expertos en tecnologías digitales. Por ejemplo, las billeteras digitales se están convirtiendo cada vez más en uno de los elementos esenciales para los viajeros.

**Combinación de viajes de negocios y placer:** muchos profesionales trabajando a distancia y disfrutando de un trabajo más flexible, los viajeros están combinando más los viajes de negocios con los de placer.

**Destinos inspirados en los medios:** las redes sociales, las películas, la televisión y las celebridades de la música se han convertido en influencer, inspirando a los viajeros a definir su próximo destino.

**Viajeros con conciencia ecológica:** los consumidores están optando cada vez más por viajes ecológicos.



## Mastercard impulsando el desarrollo sostenible en Centroamérica



En el marco del Día Internacional contra el Cambio Climático, Mastercard reitera su compromiso con la construcción de un futuro sustentable e inclusivo para todos, en el presente año, la empresa global de tecnología en la industria de pagos ha encabezado diversas iniciativas para proteger el medio ambiente y combatir las causas estructurales del cambio climático.

Este año, Mastercard anunció que está acelerando sus esfuerzos por eliminar los plásticos de PVC de primer uso de las tarjetas de pago en su red para 2028. A partir del 1° de enero de 2028, todas las tarjetas de pago de nueva producción deberán fabricarse con materiales sostenibles, incluidos plásticos reciclados o de origen biológico, como rPVC, rPET o PLA, y aprobarse a través de un programa de certificación.

El lanzamiento en el mes de mayo de la tarjeta de débito Carey en Costa Rica, como parte del Programa Mastercard para la Protección de la Vida Silvestre. Esta tarjeta permite a los consumidores contribuir de forma sencilla, rápida y sin fricciones a la preservación de hábitats de vida silvestre, incluyendo aquellos que albergan especies en peligro crítico de extinción como la tortuga Carey.

Este programa cuenta con el respaldo de Conservación Internacional, que se destaca por su labor en la protección y restauración de hábitats de vida silvestre en 30 países, abarcando áreas prioritarias que equivalen a 40 millones de hectáreas de paisajes terrestres y 4.5 kilómetros cuadrados de paisajes marinos a nivel mundial para 2030

## 24 de octubre Día Internacional contra el Cambio Climático



El 24 de octubre se celebra el Día Internacional contra el Cambio Climático, para alertar a la comunidad mundial acerca de los efectos nocivos y devastadores del cambio climático en el planeta. Se define el cambio climático como la variación global del clima y la temperatura del planeta, generada a largo plazo por causas naturales.

En el último siglo la contaminación generada por la actividad humana ha acelerado este proceso a una velocidad alarmante debido a la emisión de los gases de efecto invernadero generados por la quema de combustibles fósiles, el uso del suelo, el uso de la energía y las actividades industriales.

Estos gases ocasionan un incremento de las temperaturas, generando el fenómeno del calentamiento global, causante del cambio climático. Algunos de los efectos a nivel global son los siguientes:

Incremento de las temperaturas medias, el nivel del mar, de eventos climáticos extremos y sequías.

Deshielo en el Ártico.

incendios, escasez de agua e inundaciones.

El principal contribuyente del cambio climático es el efecto invernadero, ocasionado por cierto tipos de gases como el dióxido de carbono (CO<sub>2</sub>).

La liberación de este tipo de gases se considera natural y adecuada para la supervivencia de muchas especies terrestres, pero desde la época de la industrialización hasta la actualidad, la cantidad de gases de efecto invernadero (GEI) liberados al medio ambiente han superado con creces los niveles de los últimos tres millones de años.

### ¿Qué se puede hacer para mitigar el cambio climático?

Todas las personas estamos en la obligación de poner nuestro granito de arena por el planeta, consejos que pueden ayudar a marcar la diferencia en la disminución de los efectos del cambio climático:

Utilizar fuentes de energía renovables (energía solar, eólica, marina, geotérmica, entre otras).

Compra productos que provengan de material reciclado o materiales naturales, que sean biodegradables.

Realizar el mantenimiento preventivo y continuo a dispositivos, equipos electrónicos y vehículos, siendo preferible repararlos que sustituirlos por completo.

Apoya el comercio local de productos naturales u orgánicos.

Compra equipos electrodomésticos de bajo consumo.

## Ministerio de Salud anuncia el Plan de Contingencia para el Día de Todos los Santos 2023



Para ofrecer un servicio de atención al usuario, brindar protección, prevención, seguridad y primeros auxilios a las personas que visiten los cementerios nacionales, de la Ciudad de Guatemala,

El MSPAS unificó esfuerzos conjuntamente con la Policía Nacional Civil (PNC), la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (Conred), Cruz Roja, Municipalidad de Guatemala y cuerpos de Bomberos Voluntarios y Municipales.

Una de la tradiciones más celebradas en Guatemala es la visita a los cementerios por el Día de Todos los Santos que atrae a gran cantidad de personas, por lo que autoridades del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), anunciaron el Plan de Contingencia Cementerio Nacional para el 1 de noviembre 2023 que abarca los cementerios General, La Verbena, Las Tapias y La Villa de Guadalupe.

Emitieron varias recomendaciones, entre ellas, para evitar más contagios por dengue, cuidar a los niños y a los adultos mayores, que porten identificación; usar bloqueador solar, mascarilla y gel, así como portar paraguas para protegerse del sol o de la lluvia.

Es importante el uso de repelente y ropa cómoda y adecuada, preferiblemente utilizar colores claros, blusas manga larga, pantalón o falda larga para evitar las picaduras de zancudos y contrarrestar el contagio por dengue.

En las medidas sanitarias se prohíbe el ingreso y consumo de alimentos y cualquier tipo de bebidas alcohólicas en el interior de los cementerios, también queda prohibido cualquier tipo de ventas y se recomienda depositar tierra o arena mojada en los floreros para evitar reposaderos de agua que se conviertan en criaderos de zancudos.

"Los horarios de visita a los cuatro camposantos serán de 8:00 a 17:00 horas del 28 al 31 de octubre y de 7:00 a 17:00 el Día de Todos los Santos. Además, se brindará atención al público en trámites de renovaciones, inhumaciones, exhumaciones y mantenimiento del ornato", expresó Byron Fuentes, asesor jurídico del Cementerio Nacional.

## Gaby Martínez y María Rodríguez medalla de Oro en ráquetbol en Santiago 2023

Gabriela Martínez y María Rodríguez se unieron para conquistar el oro en Ráquetbol Dobles Femenino en los Juegos Panamericanos Santiago 2023. Su sincronización en la cancha fue excepcional de ver y realizaron un gran trabajo en equipo.

Este 24 de octubre de 2023 es un día histórico para el deporte guatemalteco, siendo la fecha en la que Ana Gabriela Martínez y María Renée Rodríguez se convirtieron en campeonas de ráquetbol panamericanas. Y sobre todo porque es la primera medalla de oro conseguida por las dos atletas para Guatemala porque nunca antes en la historia, de los Juegos Panamericanos ningún atleta Guatemalteco había ganado la presea de oro. Esta es la quitan presea para la delegación de Atletas Independientes tras 4 días de competencia en Santiago 2023.

